

SUSCRIPCIONES

Madrid.—Mes, 1,50 pts.—Año, 17,50 pts. Provincias y Portugal.—Trimestre, 6,00 pesetas.—Año, 22,50 pts. Extranjero y Ultramar.—Un Trimestre, 15,00 pts.—Un año, 55,00 pts. Venta.—25 números: 75 céntimos.

NÚMERO DEL DÍA 5 CÉNTIMOS—ATRASADO 25

Se suscribe en las oficinas, San Agustín, 2, y en todas las librerías.

TELÉFONO NÚM. 772

EL GLOBO

DIARIO POLÍTICO ILUSTRADO

ANUNCIOS

Madrid.—Se reciben en esta Administración y en la Sociedad general de Anuncios. Barcelona.—Sres. Roldós y C.ª, Rambla del Centro, 37. Paris.—Mr. Lorette, 61, rue Caumartin. REMITIDOS: PRECIOS CONVENCIONALES

La correspondencia administrativa se dirigirá al Administrador de EL GLOBO, APARTADO NÚM. 31

AÑO XXI.—CUARTA ÉPOCA

Domingo 17 de Marzo de 1895.

MADRID.—NÚM. 7.064

Reunión de la prensa

En uno de los salones del Congreso se reunieron ayer por la tarde los directores y redactores de los periódicos de Madrid, a fin de examinar la grave cuestión del día, que a todos interesa.

Antes de tomar acuerdos definitivos, se nombró una comisión, compuesta de los Sres. Mellado, Sanchis, Bore y Romero, Gasset (D. Rafael) y Moya, para que conferenciara con el Gobierno.

La comisión cumplió inmediatamente su cometido y conferenció con el señor presidente del Consejo y el señor ministro de la Gobernación, quienes manifestaron que necesitaban consultar con el capitán general de Madrid, Sr. Bermúdez Reina, antes de manifestar nada concreto.

Verificada la consulta y enterada la comisión, congregáronse nuevamente los periodistas, y después de un extenso debate acordaron formular una protesta colectiva que se leerá esta noche y mañana en todos los diarios madrileños.

Quedó además convenido, por unanimidad, que la prensa en masa suspenderá su publicación si llega a ocurrir algún nuevo atropello parecido a los de las noches pasadas.

Reclamaciones norteamericanas

Periódicos y Agencias publicaron ayer telegramas de Nueva York, según los cuales el ministro de los Estados Unidos en Madrid había pedido una reparación al Gobierno español con motivo de algunos disparos hechos a un buque mercantil norteamericano por uno de nuestros cañoneros.

Según otro telegrama complementario del anterior, el ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos encargaba además al Sr. Taylor que insistiese a fin de obtener órdenes inmediatas y eficaces dadas a los oficiales de la Marina española, para que no se pusiera el menor obstáculo al comercio legítimo entre los Estados Unidos y Cuba.

Afortunadamente, parece que nada de esto ha ocurrido por ahora. El señor ministro de Estado aseguró ayer en el Congreso que el Gobierno no tenía noticias de tales despachos; que los Estados Unidos mantienen las mejores relaciones con España, y que lo único ocurrido es lo siguiente: que el Sr. Taylor, representante de aquella nación, ha reclamado contra la agresión sufrida por un barco norteamericano, por parte de un cañonero español que le disparó varios cañonazos en aguas jurisdiccionales de Cuba.

A esto replicaron con oportunidad los señores Villanueva y Díaz Moreu, que nuestro buque de guerra estaba, en su derecho al inspeccionar las embarcaciones sospechosas que se acercasen a aquella parte de la isla donde se ha hecho siempre el contrabando de armas.

Lo mismo opinamos nosotros, y se nos figura que entre los despachos antes citados y las palabras del ministro no hay en el fondo considerable diferencia. Van siendo ya estas muchas casualidades.

La reclamación sobre el vapor Alliance no ha tardado más que diez días en venir a reforzar la consabida del Sr. Mora.

Por todo ello repetiremos hoy lo que ya otra vez hemos dicho. En los momentos actuales, y en todo lo que concierne a Cuba, nuestros esfuerzos y nuestra política deben encaminarse a que ni para mal ni para bien tenga nada que ver con nuestras dificultades antillanas la gran República de la América del Norte.

CUERPOS COLEGISLADORES

SENADO

SESIÓN DEL DÍA 16 DE MARZO DE 1895. Abre a las tres y cuarto, presidiendo el Sr. Montero Ríos. El señor conde de Casa Valencia pregunta si se tienen noticias del Reina Regente y si se han adoptado medidas para evitar en Sevilla las inundaciones.

El señor ministro de Fomento contesta que no hay noticias del crucero, y únicamente existe la creencia de que no se ha perdido. Respecto de Sevilla, dice que ya se han realizado algunas obras de encauzamiento del Guadalquivir.

El señor marqués de Villamejor pregunta si está dispuesto el Gobierno a discutir la cuestión de auxilios a los ferrocarriles, y se extiende en consideraciones para demostrar que la industria y el comercio nada han ganado en España con los ferrocarriles ni con las tarifas que tienen, y que el Gobierno siente simpatías por las Compañías ferroviarias.

El señor ministro de Fomento contesta que tiene simpatías por las Compañías como debe tenerlas por todo lo que interesa al país, pues con las vías férreas han tenido un gran desarrollo las transacciones comerciales, y, por tanto, la riqueza pública.

El Sr. González, D. José Fernando, interpela al Gobierno sobre los sucesos de la noche anterior. En estos momentos—dice—cuando todos sentimos la angustia producida por la falta de noticias del crucero Reina Regente, un suceso lamentable ha venido a sumir el ánimo en profunda tristeza, porque recuerda las épocas de nuestro antiguo régimen.

Refiere lo ocurrido en la redacción de El Globo. Es posible—pregunta—que el Gobierno ignore la preparación de este atentado después del precedente de la redacción de El Resumen? Sino tuviera noticia, ¿qué ha hecho, ya que no para evitar, para reprimir estos atentados? ¿Qué está dispuesto a hacer para honra de los mismos que los realizaron y para honra del país en que vivimos?

Sólo en situaciones débiles se han dado casos análogos: no en tiempos de Narváez, O'Donnell y Prim. El señor ministro de Hacienda manifiesta que no conoce los sucesos; pero que debe recordar que, hace tiempo, viene siendo objeto de censuras algo que el honor propio no puede consentir y ha dado lugar a protestas.

Consigna que el Gobierno desea sean respetados los derechos y las libertades de todos cumpliéndose las leyes, y que no conoce lo sucedido, sino por las reseñas de los periódicos.

El Sr. González declara que las explicaciones no le satisfacen. El Sr. Bermúdez Reina consigna que una parte de la prensa ha maltratado a los oficiales del ejército, a la gente joven y de grandes esperanzas del mismo, sin que esto sea defender sus actos. Algunos periódicos han llegado a compararlos desfavorablemente con los sargentos y a llamarlos indignos.

Dice que la autoridad ha hecho lo que debía hacer, disolviendo a los oficiales alborotadores y tomándose declaración y procedimientos. Dice que en la calle del Nao se encontró un grupo numerosísimo, en el que la mayoría no eran militares, sino paisanos, y les dirigió la palabra, censurando su conducta y mandando que se retiraran, como lo verificaron con vivas a la reina y al Ejército.

Asegura que la autoridad militar aplicará con severidad la ley para castigo de los culpables. El señor ministro de Hacienda manifiesta que se están instruyendo los procesos oportunos, y que lo que interesa al país es saber si se cumplirán o no las leyes por el Gobierno, y éste está dispuesto siempre a que se cumplan, porque ninguna cuestión, ni las que se refieren al honor, pueden ventilarse sino dentro de las leyes.

El Sr. González insiste en que porque aclamaran a la reina y al Ejército los alborotadores, no por eso dejaban de faltar a la ley y cometer un acto de indisciplina. El Sr. Bermúdez Reina manifiesta que eso no es un acto de indisciplina.

El Sr. González: El ejército que se coloca fuera de la ley, cuando está para ayudar en el cumplimiento de las leyes al Gobierno, comete un acto de indisciplina. El señor marqués de Estella: Eso no es el ejército, es alguna individualidad del ejército, lo que no es lo mismo.

Yo comienzo por protestar de lo ocurrido, como protestan todas las personas sensatas; pero S. S. no debe haber leído el artículo originador de la cuestión, en el que a oficiales pundonorosos se les llama cobardes e indignos.

El Sr. Pando protesta de cuanto contra el ejército se ha escrito y se ha dicho. Entrando en el orden del día continúa el debate sobre el crédito para atenciones de la isla de Cuba.

El Sr. Ortiz de Pinedo defiende el dictamen; rectifica el Sr. Fabié, interviene el Sr. González Blanco y el ministro de Ultramar, y, aprobado el dictamen, se levanta la sesión a las siete.

CONGRESO

SESIÓN DEL DÍA 16 DE MARZO DE 1895. El marqués de la Vega de Armijo abre la sesión a las tres de la tarde.

La cuestión de Cuba. El Sr. Romero Robledo: No voy ni a discutir ni a censurar; voy sólo a llamar la atención del Gobierno sobre las contradicciones que encierran repetidas veces los telegramas del general Calleja relativos a la insurrección separatista.

Cuando venía afirmándose un día y otro que de las partidas, la más numerosa era de 40 hombres, resulta un telegrama en que se manifiesta que la columna del general Santocildes ha batido una partida en la que ascienden las bajas causadas al enemigo a más de cincuenta.

Este encuentro ha sido en la llanura y no en la montaña y a la vista del pueblo de Bayamo. Considero esto de suma gravedad. Estos telegramas—añade—indican que la Habana está incomunicada con el resto de las provincias antillanas, lo que me obliga

a preguntar al ministro de la Guerra: ¿Pueden dirigirse las operaciones de guerra desde la Habana existiendo esa incomunicación? Concluye diciendo que le asaltan los mismos temores por el porvenir que le asaltaban en anteriores días.

El Sr. López Domínguez expresa que el telegrama del general Calleja dando cuenta de la acción librada por la columna del coronel Santocildes, y en la que los separatistas tuvieron 50 bajas y seis las tropas y un médico contuso, había sido confirmado por el general Garrich.

Declara que el telegrama pesimista que recibió un periódico y que dio origen a las dudas, fue expedido de Londres, y que en él se habla de hallarse herido el comandante A., y grave el médico, cosas que no confirma el telegrama oficial.

Termina asegurando al Sr. Romero Robledo y al Congreso, que cuantos telegramas reciba, sean favorables o adversos, los pondrá en conocimiento de la Cámara, pues los pueblos deben mostrar su virilidad en todas ocasiones.

El Sr. Romero Robledo rectifica, sosteniendo que ninguna de las manifestaciones del ministro desvirtúa sus afirmaciones, pues aunque el telegrama haya venido por Londres, fue expedido y fechado en la Habana, y las autoridades de aquella isla lo dejaron pasar; y aunque hubiera venido cifrado, para eso el Gobierno debe conocer las claves.

Dice que lo que se debe prohibir es el que las autoridades expidan telegramas tan absurdos y temerarios como el de decir: «Mañana será batida tal partida.» El señor ministro de la Guerra insiste en sus argumentos, demostrando el crédito y exactitud que tiene que dar a los telegramas oficiales y que no pueden merecerle las noticias que se reciben por otro conducto, principalmente las que proceden de los Estados Unidos.

Los Estados Unidos. El Sr. Villanueva pregunta qué alcance tiene un telegrama que publica El Imparcial de Londres, sobre ciertas reclamaciones formuladas a nuestro Gobierno por los Estados Unidos, y relacionado con un cañonazo que un crucero de guerra español hizo a un buque norteamericano.

La gravedad está en que, según el mismo periódico, lo somete todo el Gobierno a previa censura, por el carácter internacional de la cuestión. Ruega al Gobierno haga pública en el Congreso la parte del telegrama suprimido, y añade que en la otra guerra separatista los Estados Unidos auxiliaron a los filibusteros, bajo el pretexto de que en Cuba imperaba la esclavitud.

Pero hoy no tienen pretexto, puesto que blancos y negros gozan de iguales derechos, cosa que no sucede en la democrática República americana, donde las colisiones entre los individuos de las dos razas son frecuentes.

El señor ministro de Estado manifiesta que ni el Gobierno ha recibido, ni en el ministerio de Estado existen, las reclamaciones indicadas. Que hasta ahora la verdad de lo ocurrido es que ayer le fue entregada por el representante de los Estados Unidos en Madrid la queja de que a un buque americano, en aguas de Cuba, le había hecho dos disparos con bala de cañón otro buque de guerra español, a seis millas de la costa.

Que él había pedido informe a las autoridades de Cuba de lo sucedido, para ver si el comandante del crucero español se había extralimitado, lo cual no cree. Concluye el Sr. Groizard declarando que no contestará al Sr. Villanueva a dichas reclamaciones hasta recibir informes.

El Sr. Díaz Moreu opina que el comandante del barco de guerra cumpliría con sus deberes dentro de las aguas jurisdiccionales. Ruega al Sr. Sagasta dé noticias del Reina Regente.

El Sr. Cánovas del Castillo consigna que no tiene que objetar nada a las manifestaciones del señor ministro de Estado; que sólo tiene que formular un ruego, cual era el que se examinase y estudiase cuidadosamente todos los antecedentes y datos que existan referentes a los casos que en los mares de Cuba y Filipinas hayan ocurrido en las campañas análogas. Y con este estudio debe el Gobierno formar un plan fijo en tan delicado asunto, para comunicarlo a los comandantes de los barcos. (Bien, bien.)

El Sr. Sagasta dice, contestando al señor Díaz Moreu, que, por desgracia, no hay noticias del paradero del Reina Regente.

La cuestión de los subterranos. El Sr. Laviña, después de lamentar las desgracias ocurridas en Cádiz por los últimos temporales y pedir socorros para las familias de los pescadores que han perdido, lamenta lo ocurrido en dos redacciones de periódicos, y ruega al Gobierno manifieste si está dispuesto a que no se ataque a la colectividad tan respetable y digna como militar, y pregunta: ¿Está dispuesto, rebasando la propuesta ciertos límites, a que se cumpla y se respete la ley, garantía de las personas y del domicilio de todos los ciudadanos?

El señor ministro de la Guerra: En estos hechos hay que decir la verdad. Una respetable colectividad ha sufrido ataques, que yo condeno, porque habría sido más derecha una reparación por las reglas del honor, que un atropello.

Días ha un periódico ofendió el honor de una colectividad, y es posible que viendo ésta que las leyes no la garantizan, apela a otro terreno. El Gobierno no crea que se reprodujeran los sucesos; pero no tiene de particular que gente impaciente se valiera de ciertos medios para vengar su honor ofendido.

Anteanoche publicó un periódico un artículo, que puede explicar lo ocurrido. Tuve noticia de que había sido allanada una redacción de periódico y de que entendía en el asunto el tribunal militar. Ayer algunos periódicos, al relatar el hecho, ofendieron nuevamente a la colectividad, y noticioso el digno comandante general de que se iba a celebrar una reunión en un Centro, dispuso que se disolviera.

Los individuos, sumisos y respetuosos, se disolvieron; pero a los pocos momentos el capitán general se enteró de que grupos de sujetos, algunos de uniforme, entraron en la redacción realizando actos más censurables que los cometidos el día anterior. Antes de haber realizado en otras partes; el capitán general, que no conoció a ningún oficial, pues había gentes de todas clases; arengó a los reñidos, y éstos se disolvieron. El juez militar estuvo toda la noche instruyendo la sumaria.

El Gobierno está dispuesto a que las leyes se cumplan; pero dice que en ningún país del mundo la prensa maltrata con la dureza y la sinrazón a la colectividad militar, desde su más alta jerarquía hasta las clases más inferiores. (Movimiento y ruidos en la tribuna de periodistas.) El señor presidente ordena a los señores que la desalojen, si no se guarda orden. (Los periodistas abandonan la tribuna diciendo: ¡Vámonos! ¡Fuera!)

Después de retirados los periodistas, hablaron del asunto los Sres. Cánovas y Salmerón con mucha elocuencia, según nuestros informes, desde sus respectivos puntos de vista.

BALANCE DEL BANCO. Durante la última semana no han sufrido alteración las existencias de oro. Las de plata, que, según el último balance, eran 298.809.165, han ascendido a 303.778.341 pesetas.

La cuenta corriente del Tesoro ha bajado de 14.659.556 pesetas a 12.936.409. Los billetes en circulación, que importaban 914.021.875 pesetas, han disminuido hasta 910.504.275.

Las reservas por contribuciones suman 44.924.820 pesetas, en vez de 33.542.008. El Tesoro público, por pago de intereses de la Deuda, ha bajado en cien mil pesetas, y las demás partidas permanecen inalterables.

TELEGRAMAS (DE LA AGENCIA FABRA) Los sindicatos franceses. París 15.—El presidente de la República recibió ayer a 1.100 delegados del Tribunal de Comercio, y de los sindicatos comerciales e industriales de Francia.

El presidente de la Cámara de Comercio, en el discurso de presentación que hizo, reclamó del jefe del Estado la estabilidad en las tarifas de Aduanas para afirmar las relaciones comerciales internacionales, renovar el régimen económico, y de esta suerte asegurar el completo éxito de la Exposición de 1900.

El Sr. Faure contestó felicitando al comercio y a la industria de París, agradeciendo su deseo de contribuir al mayor triunfo del futuro certamen internacional.

China y Japón. Yokohama 15.—Un regimiento japonés ha sido atacado en Chienteng por fuerzas chinas y coreanas en combinación obligándole a replegarse sobre Chang-Kwang.

Rusia y Bulgaria. Londres 15 (6-15 m.).—The Times publica un despacho de Sofía diciendo que Zankof ha salido para San Petersburgo con la misión de intentar una reconciliación entre el czar y Bulgaria.

Los ingleses en Chipre. Londres 16 (1 m.).—En la sesión celebrada anoche en la Cámara de los Comunes, el señor Campbell declaró que la retirada de las tropas de Chipre es una medida puramente militar y completamente ajena a la política.

Londres 16 (1-15 m.).—Cámara de los Lorea. Sesión de la noche última.—Después de amplio debate se aprueba la petición de lord Salisbury tendiendo a que sean sometidas al Parlamento las cuentas de gastos e ingresos en la isla de Chipre.

La influenza en Inglaterra. París 16 (6 m.).—Los periódicos de Londres siguen haciendo eco de la preocupación general producida en Inglaterra por el terrible desarrollo que adquiere la epidemia de influenza, que está causando numerosas defunciones.

También la prensa de San Petersburgo dice que la influenza se extiende cada día más, siendo enorme el número de personas atacadas de dicha enfermedad, pero que ésta, por fortuna, no reviste los caracteres de gravedad que en Inglaterra.

Medidas proteccionistas. Londres 16 (4 m.).—La Cámara de los Comunes, en su sesión de anoche, rechazó por 105 votos contra 35 la resolución del Sr. Howard Vincent, invitando al Gobierno a tomar medidas para proteger los intereses de la industria que resultan lesionados por las tarifas hostiles.

El ministro de Comercio, Sr. Bryce, declaró que ningún Gobierno sancionaría medidas tan proteccionistas. Noticias de Madagascar. París 16 (1 t.).—Un despacho de Tamatave dice que en un reconocimiento hecho por nuestras tropas hacia Farafate, los howas contestaron a los disparos de los soldados, pero sin causarles ninguna baja.

Explosión. Viena 16 (1-55 t.).—Se acaba de recibir un despacho de Troppan, diciendo que en los pozos de la mina Albrecht, en Hohenrich, ocurrió esta madrugada una terrible explosión de fuego grisú, en el momento en que estaban dentro 180 mineros.

Añade que 80 de éstos han sido extraídos la mayor parte con ligeras heridas, y que continuaban los trabajos, con la esperanza de poder salvar a los restantes.

Viena 16.—Conócense nuevos detalles del terrible accidente de las minas de Troppan. El número de obreros ocupados en la mina Albrecht era de 280. Ciento setenta de los mismos pudieron salvarse, y se ignora la suerte de los restantes.

Se han visto en la galería de la mina algunos cadáveres. El vapor Alliance. Londres 16.—Según un telegrama recibido por la prensa de Nueva York, el ministro de España no había recibido todavía ayer ninguna comunicación oficial de las autoridades de Cuba acerca del incidente del vapor Alliance.

Añade el despacho que el ministro de Estado había dirigido telegramas a la Habana y a Washington pidiendo informes detallados acerca del indicado suceso. Cadetes en rebelión. Rio Janeiro 16.—En la Escuela Militar ha estallado una rebelión de los cadetes.

Bodas de príncipes. París 16.—El duque de Aosta ha llegado a Chantilly. Parece que se trata del matrimonio del mismo con la princesa Elena de Orleans.

El duque de Aosta, Manuel Filiberto, es hijo del exrey de España D. Amadeo de Saboya; nació en Génova en 13 de Enero de 1869, y es coronel del 5.º regimiento de Artillería de Italia.

La princesa Elena de Orleans, hija del difunto conde de París, nació en Twickenham en 13 de Junio de 1871.

PARRAFOS SUELTOS

LA DOCTRINA DE IRELAND. El arzobispo de la ciudad de San Pablo en los Estados Unidos, monseñor Ireland, tal vez no sea bien conocido por los católicos españoles, tal vez muchos de ellos no se encuentran en condiciones intelectuales adecuadas para entender su doctrina; pero de todas suertes, no puede decirse que a la ilustración del criterio religioso en nuestra patria sea indiferente conocer la voz de concordia que de los católicos de América ha salido, incomprendible, repito, para muchos de nuestros hermanos en espíritu de caridad, pero adversarios nuestros desde el punto en que una tradición de conducta religiosa, ciegamente negativa, y aun más infundada que ciega, les ha impedido ver la luz, cantar la paz y andar de prisa.

Monseñor Ireland, hijo de un carpintero de San Pablo, es arzobispo en esta ciudad desde el año de 1884. ¿Qué pensar de un sacerdote católico, cuyas notas espirituales son el entusiasmo religioso, el amor a la civilización moderna y a la República, la fe en la democracia, el hastío de los elementos reaccionarios de la iglesia, y, finalmente, el sentido de la acción enérgica, intensa, americana? ¿Qué pensar de los que desconocen ó prácticamente niegan la doctrina de Ireland, como no sea algo parecido a lo que él dice de aquellos hombres a quienes asegura que lo pasado no volverá, que la reacción es el sueño de los que ni ven ni entienden, de los que sentados a las puertas de los cementerios lloran ante tumbas para siempre cerradas, olvidándose del mundo vivo que a la obra de la vida nos invita y nos arrastra?...

El siglo pregunta por qué, si la Química y la Mecánica se han renovado, no se renueva también la Iglesia. Hay que contestar a esta pregunta, y la respuesta a los católicos importa. «La Iglesia se mueve y trabaja proponiéndose ganar los espíritus y los corazones, los individuos y la sociedad. Su misión en el mundo sigue siendo lo que ha sido durante muchos siglos; pero el mundo ha cambiado de aspecto. La barca de la Iglesia navega en las mismas aguas del Océano que ha surcado constantemente desde que salió de Palestina; pero vientos de tempestad desconocidos amenazan destruirlo todo. No hay necesidad de razonamientos para demostrar que hacen falta maniobras nuevas, ni otro arte de desplegar las velas.»

Pero entre la Iglesia y el siglo hay desacuerdo. ¿Dónde está la causa de dicha desunión? —En la Iglesia y en el siglo, ó más bien en muchos de aquellos que hablan en nombre del siglo ó en nombre de la Iglesia;— responde Ireland.

Por orgullo, por irreflexión, es responsable el siglo; pero la Iglesia, tal como parece ser en las palabras y los actos de los hombres de la Iglesia, también merece su parte de reproches.

«Hablo—dice—como católico, lleno de amor sincero por la Iglesia católica. Sé que encierra elementos divinos la Iglesia que

Cristo ha hecho depositaria de la verdad y de la gracia; pero se también que la Iglesia encierra elementos humanos, y que el bien exterior de la Iglesia depende en gran parte de la prudencia y energía de esos hombres...

No temo decir que, durante el siglo que concluye, en la Iglesia se ha cometido el error de comprender demasiado tarde las necesidades nuevas de la época, no ofreciéndola a esta una mano de conciliación y de amistad. No se ha acertado a dirigir el siglo, ni se ha sabido cristianizar sus aspiraciones ni guiar su marcha hacia adelante.

El siglo ha prescindido de la Iglesia. El siglo es tan absolutamente perverso que con él la conciliación sea imposible! Ireland advierte que en los tiempos actuales la humanidad, fortificada por la reflexión y el trabajo, nutrida y penetrada de los principios de la verdad cristiana, se ha conmovido y levantado en masa hacia regiones superiores de luz y libertad. Todo esto es digno de elogio; todo esto es lo que se pide sea aceptado cuando se habla de aceptar el siglo.

El siglo, en su estudio infatigable de la naturaleza, hace la obra de la Iglesia; el siglo, dándose entero a la democracia, hace la historia de la Iglesia católica, que es la historia de la libertad de los esclavos, del castigo de los tiranos, de la defensa del pobre, de la mujer y de cuantos seres sociales oprimen la pasión y el orgullo.

Nuestras relaciones prácticas con el siglo, ¿cuáles deben ser? Si el siglo pide ciencia, sean más que nadie los católicos patronos de la ciencia; si el siglo pide libertad bajo un buen gobierno, sean los católicos modelos de patriotismo, de virtud cívica. «Amemos—dice Ireland—la humanidad como Jesucristo la amaba, aunque ella no nos ame, que el amor así dedicado engendrará en los hombres el amor a los católicos y a sus doctrinas.» Los que en la Iglesia no entiendan este lenguaje, poco importarán para la obra fecunda de principios morales inderrotables; hombres tristes y coléricos que no pertenecen a la raza de los que salvaron a Israel.

León XIII es el general, quien al siglo atónito dice lo que es la Iglesia. Quiere la acción, quiere la energía, el entusiasmo que el último Congreso católico americano le ha causado, lo atestigua. Pero tiene sus adversarios en el seno de la Iglesia misma, entre los reaccionarios que colocan las ideas y las preferencias personales por encima de los intereses de la Iglesia de Jesucristo.

Es cosa aborrecible el pesimismo, es un crimen contra Dios y la humanidad; confesemos que con hombres como León XIII, como el cardenal Gibbons, hay que poner toda esperanza en la Iglesia católica, madre fecunda de los héroes, desechando la pasión pesimista, anquilosadora y sombría.

El arzobispo de San Pablo es un americano entusiasta. Las palabras siguientes son características de esas pocas fundamentales y precisas que en la historia de un hombre ocupan poco espacio; pero llenan con su espíritu toda la serie de hechos personales, condensando el sentido de los anteriores e indicando que serán los venideros. Las palabras son estas:

El centro de gravedad de la actividad humana cambia de lugar rápidamente, y en lo venidero, América conducirá al mundo... Los americanos, además, son completamente incapaces de esta indiferencia por los intereses vitales de esta patria, que, con el nombre especioso de espíritu conservador, caracterizan a las poblaciones europeas... La perfección del hombre ¿en qué consiste? En evitar la inercia de la energía, en no dejar ninguna fuerza oculta en el silencio de la inmovilidad.

Es un arzobispo ó es un fabricante el que habla? No es más que un arzobispo americano, a quien la fiebre de la acción y de las iniciativas personales lleva a convertir la teología en problema de mecánica. Véase esta máxima de Ireland: «Dios no quiere nuestra pereza, Dios no alterará la economía de su Providencia para reparar el vicio de nuestra inacción.»

Ireland es sinceramente democrático. Hoy, la fuerza de la Iglesia está en el pueblo. Es preciso—dice—evitar el nacimiento de la aristocracia en religión. Ya es tiempo de volver al espíritu primitivo del Evangelio, predicándolo en las carreteras lo mismo que en las trochas. Edifíquense bellas iglesias, pues siempre serán grandes homenajes ofrecidos a la religión; pero que el pueblo las ocupe, que las llene el pueblo.

Su situación intelectual con motivo de los problemas sociales, es de fervoroso americano. Siempre la misma fiebre de la acción constante y valerosa, que a los católicos ponga en los primeros puestos para salvar al pueblo.

Se adivina al hombre producido por una civilización colosal, de asombrosos atrevimientos y actividades delirantes, en este párrafo sólido como una obra de bronce. Vivimos en un tiempo en que el pueblo está descontento. No se trata de saber si es más feliz ó desgraciado que otras veces. Esta comparación no tiene valor. Debe decirse al pueblo que tiene deberes, pero apresurándose a agregar que también tiene derechos. ¿De qué sirve predicar el Evangelio a los que tienen el estómago vacío? No prediquen con demasiada frecuencia la virtud los apóstoles candorosos, a menos que los desheredados se encuentren en medio tal que la virtud pueda ser fácil.

Atiendan a esto los católicos. Muchos hombres hechos a la imagen del Creador son considerados por otros hombres como bestias de carga; los instintos morales se han anquilosado en esas víctimas. Hasta que su condición material no esté mejorada, es fútil hablar a los oprimidos de vida sobrenatural y de deberes. Después confíen en la Iglesia, recordando que ha libertado al esclavo romano, dignificado a la mujer, civilizado al bárbaro, dado los derechos civiles a los hijos del siervo... Nuestros días son de combate; nuestros días son de acción; este no es el siglo de la virtud trémula y fugitiva. ¡A la arena, pues, hijos de Cristo, sacerdotes y laicos!

Tal es la doctrina (1) y el espíritu de Ireland; de que en estos párrafos efímeros nos ha parecido bien ofrecer alguna idea sin otro propósito, naturalmente, que el de presentar a la meditación de los lectores de EL GLOBO un objeto noble y tan interesante siempre como es el problema religioso.

ARUNCI.

EL "REINA REGENTE,"

Por desgracia se continúa ignorando el paradero del crucero Reina Regente. Como a la carancia de noticias se une la

falta de datos que pudieran confirmar la sospecha de una catástrofe, aumenta la ansiedad en los espíritus, y no se ha perdido por completo la esperanza de que una casualidad afortunada haya contribuido a la salvación del buque.

El Gobierno recibió ayer contestación de Canarias a las preguntas que hizo sobre el paradero del barco.

Aquellas autoridades aseguran que allí no se tiene noticia del barco.

De Cádiz telegrafaron ayer que había llegado el vapor correo de Cuba sin noticia alguna del Reina Regente, y lo mismo el Pirolago, que ha recorrido las costas del Estrecho.

A la una y media de la tarde se ha recibido en la Dirección general de Comunicaciones un telegrama de Tarifa, participando que había regresado hoy el Alfonso XII, después de recorrer una parte de la costa de África, no habiendo encontrado vestigio alguno del Reina Regente.

Telegramas de Tánger dicen que, desde el telegrama de Marsan, algunos moros creyeron ver el domingo un barco que luchaba con un furioso temporal.

También se ha recibido otro telegrama del oficial de Marina de Tarifa, diciendo que en aquellas aguas flotaba un cojín de terciopelo rojo y un pedazo de una bandera nacional, con vestigios de una parte del escudo.

En el Congreso, al responder a preguntas del Sr. Díaz Moreu, ha dicho el Sr. Sagasta que hasta ahora, por desgracia, no hay noticias positivas del paradero del crucero Reina Regente.

LA CAMPAÑA DE CUBA

Ayer solamente se recibió el siguiente despacho oficial:

Habana 16.—Ratifico mi telegrama acción ventajosa Santolcides.

Tuvimos seis bajas.

Noticias alarmantes proceden de Cayo Hueso, de separatistas.

Santolcides con general Garrich operan juntos desde Bayamo a Manzanillo, donde envió 300 hombres a reforzar columnas.

General Lachambre continúa en Santiago de Cuba dirigiendo operaciones en la provincia.—Callega.

Perdieron bastante intensidad los rumores pesimistas, sin que por eso cesasen las inquietudes.

LA DOLORES

Con ser tan grande el teatro, estaba anoche completamente lleno; no había una sola localidad desocupada, y fueron muchas las personas que hubieron de resignarse a oír la nueva ópera en representaciones sucesivas.

Esto explica que, cuando se oyeron los primeros compases del preludio, se estableciese un silencio sepulcral. Este preludio, recopilación, como después se vio, de los principales motivos de la obra, es, como toda ella, de un marcado carácter español, y está lleno de sonoridades brillantes.

En él apuntan, aunque ligeramente esbozados, los motivos que luego se vuelven a oír en el resto de la obra, unidos unos a otros por medio de una labor instrumental que resulta un engarce verdaderamente primoroso.

Toda la escena siguiente, de alpagateros, beatas, vendedores de frutas, es de una orquestación sosegada y de tranquilo corte, pero animada y llena de color local; se ve bien que está tomada del natural vivo, y va aumentando en sonoridad a la llegada de los soldados, cuyas notas vibrantes se unen al diálogo de Celestino y de Patricio. Poco después, con la entrada de Dolores, se destaca en la orquesta un bellísimo motivo, que contrasta con el gárrulo piropear del sargento y de Patricio.

Ni tenemos exacta memoria de lo ocurrido, ni es posible tenerla inmediatamente después de la primera audición, y sin haber podido relacionar ni coordinar las ideas. Continuaremos, pues, diciendo lo que fuere posible de la aparición de Lázaro, amorosa, que señala la aparición de Lázaro, hay un dúo en extremo dramático y valiente entre Melchor y Dolores, atrevido y de hermoso corte. Los acentos de venganza de la moza están realizados por la fidelidad pasmosa y gran brio de la orquesta.

Nota tensión dramática se funda en el animado ritmo de un pasacalle lleno de propiedad, de viveza y de gracia. Armase el baile en torno de los músicos, y éste es uno de los números más hermosamente escritos de toda la obra y más castizos.

Allí revive la tierra aragonesa en los inspirados acentos de la cuerda, que es la que lleva el peso de la instrumentación. Interrumpido el número por unas soleares de Rojas, al anuncio de que también Melchor quiere cantar, un alarido del metal anuncia que allí va a pasar algo. Lo que pasa es que Melchor impo ovisa la copia injuriosa y mordaz que ha de causar su muerte; jota maravillosamente acompañada por un pizzicato en mi de violines, violas y arpa, acompañado por una sorda glosa de la madera y el metal, en la que zumba la tragedia.

Sucede a la copia la agitación y las amenazas de un preso hermosamente matizado, y por último, la orquesta toda entera apaga la riña forzando la sonoridad hasta el límite posible, y acompañando con poderoso acento una jota verdaderamente épica y triunfal, cantada por las trompas, que cubre todos los ruidos con su brillantez deslumbradora mientras cae el telón en el apogeo de la fiesta.

Este número hizo desbordar el entusiasmo, ya en claramente manifestado en anteriores ocasiones, y proporcionando al maestro el primer triunfo de la noche. En todas las plácidas escenas con que comienza el acto segundo zumba en la orquesta una nota lígubre, que se desvanece para dar lugar al melancólico lamento de Lázaro y al aria de Patricio, animadísima, llena de graciosas modulaciones y de instrumentación muy pintoresca y hábil.

Merecen mención especial el dúo de Dolores y Melchor, que llamaremos el de la cita, modelo de expresión ardorosa y galana, en el que los afectos diversos que combaten el alma de la moza parecen leerse en los primeros del estío.

Hagamos también mención entusiasta del dúo de la declaración, de amplio y armó-

nico concepto, y toda la escena siguiente, natural y admirablemente movida, de la sorpresa, las risas del coro y la lucha la entrada en la plaza y el comienzo de la corrida.

En este instante cae la orquesta, y sólo se oye la banda militar en una descripción de la corrida, que rebosa originalidad.

Y en este punto hemos de subsanar el olvido de una admirable aria coreada del sargento, un relato de cómo se mata un toro, que es acaso el número mejor hecho, lleno de vida y de interés; no estrañen nuestros lectores que al correr de la pluma hayamos incurrido en esta omisión, que nos apresuramos a salvar, porque es de importancia.

Toda la escena que sigue de la corrida misma la hemos encontrado anoche algo confusa, acaso por falta de ensayos, pero, por lo que hemos podido juzgar, debe ser de gran efecto.

Casi todos los números de este acto fueron interrumpidos por bravos y palmadas, y si no se repitió el dúo de amor, ha sido por no fatigar al maestro y a los actores y por no hacer interminable la representación. La ovación se repitió al final del acto.

El tercero es el mejor. No nos queda tiempo para hacer de él ni siquiera la ligerísima reseña que hemos hecho de los anteriores, y a fe que lo sentimos, porque, en nuestra modesta opinión, es el mejor hecho de los tres, el más apasionado y el más trágico.

El preludio ó intermedio con que comienza (desastrosamente ejecutado, en todos los sentidos de la palabra, por la madera y el metal) es hermosísimo; original, por todo extremo, la escena del rosario, musicalmente descripta con una verdad pasmosa; sentidísima la romanza de Dolores, y hermoso de veras todo aquello de la entrada inopinada de Lázaro y el soberbio dúo que la sigue, en el que hay una frase de tenor feliz como ella sola, elegantísima, limpia y apasionada.

Fue interrumpida por el público, que aplaudió con toda su alma, y hubo que volver a comenzar el dúo muy bien dicho, con pasión y fuego, por el Sr. Simonetti.

La rondalla que se oye fuera, la entrada de Melchor y su dúo, predisponen el ánimo del espectador para la catástrofe final, en la que hay compases del más puro estilo vagneriano, aunque no es vagneriano, ni mucho menos la obra. El final, es de grandiosidad trágica de la mejor ley.

Aquí acabó la ópera; pero el público le añadió otro número: una ovación prolongada, unánime, estruendosa y entusiasta tributada a Bretón, que quise hacerla caer sobre Fellu, el cual, a su vez, trató de dejar al maestro el triunfo todo entero.

Mientras ambos padres, musical y literario, de La Dolores estaban empeñados en esta graciosa pugna, el público aplaudía, gritaba, agitaba los pañuelos y los sombreros, y hacía la aclamación interminable, más entusiasta cada vez.

La interpretación ha sido esmerada, y hay que aplaudir la buena voluntad de la señorita Corona (La Dolores); la pasión y acertada dicción del Sr. Simonetti (Lázaro), y la buena interpretación que el Sr. Viscóni dió a su papel de Patricio, estudiado en tres días; el Sr. Sigler muy bien, especialmente en el aria del segundo acto; el señor Alcántara, muy acertado. Las decoraciones honran a los Sres. Bussato y Amallo.

El maestro Bretón fué llevado a su casa con antorchas.

El éxito, grandísimo. En el teatro estaban muchos músicos eminentes, críticos de música, artistas, literatos y otros hombres notables.

A. R.

EL DUELO SEGÚN ALEJANDRO DUMAS

Con motivo de la reciente y sensible muerte de Harry Alis, ha sido interrogado Alejandro Dumas por un periodista francés acerca del duelo, y de la larga disertación que sobre dicho asunto publica un periódico de París entresacamos los siguientes párrafos, que creemos que leerán con gusto nuestros lectores, por tratarse de escritor de tanta valía:

«En principio, y considerando tan sólo en el hombre su destino providencial, soy adversario del duelo, como lo soy de la guerra, y detodo aquello que le asimile con el salvaje.»

«Pero, para cumplir su destino providencial, el hombre atraviesa la tierra y vive en sociedad con sus semejantes. Esto es lo que se llama civilización.»

«Cuando las sociedades comenzaron a civilizarse, una de las primeras leyes que Dios, manifestándose a Moisés, le encargó transmitir é imponer a los hombres, fue: No matarás. Verdad es que apenas Moisés hubo dictado esta ley desde el Sinaí, mandaba matar 23.000 hermanos suyos, bajo pretexto de que adoraban a un becerro de oro, que todavía adoramos.»

«Llegó después Jesús para terminar la obra de Moisés, que era insuficiente, y dijo a los hombres: Amad los unos a los otros. Añadió luego la frase: Cuando recibas un bofetón en la mejilla derecha tiende la izquierda, y murió confirmando sus palabras.»

«Hay en el duelo—y me refiero a aquel cuyas causas son a veces de tal índole que no se puede prescindir de él,—hay en el duelo un deseo irresistible de dar la muerte tan imperioso, por no decir más imperioso aún que el deseo que existe en el amor de dar la vida. Ni siquiera es necesario precisar las circunstancias, pues todos las sienten en sí y las comprenden en los demás.»

«Por más que la Iglesia cierre sus puertas—obrando en buena lógica—á aquel que sucumbe sin haber tenido tiempo de arrepentirse; jamás conseguirá que la costumbre del duelo se borre.»

«Tal como existe, por muy absurdo que sea, es preciso que exista siempre.»

«El primer hombre honrado que lleva del brazo una mujer, honrada ó no, ¿qué debe hacer si tropieza con otro hombre que tiene la ocurrencia de entablar conocimiento con la pareja de aquél, valiéndose de medios groseros? Si la mujer tiene presencia de ánimo, ó experiencia, ó costumbre, no dirá nada y su acompañante nada verá, pero, si por un movimiento natural, se sobresalta, sería vituperable que el caballero no la desagraviase.»

«Yo creo que, en este caso, se le debe aplicar en el mismo instante al atrevido la corrección á que se hizo acreedor. Pero, ¿y si éste es el más fuerte? Aquellos que no estén seguros de ser siempre los más fuertes muscularmente, deben precaver este caso llevando siempre un fuerte bastón.»

«Cuanto á pedir justicia á los tribunales, es cosa en la que no se debe pensar. Es preciso, pues, recurrir al juicio de Dios; pero

Dios tiene con frecuencia distracciones, de las cuales resulta víctima el inocente.»

«Un hombre gravemente insultado, ¿puede ampararse en escrúpulos de conciencia para no batirse? Hay que distinguir entre hombre y hombre de mundo. Este último, que goza de todas las ventajas que lleva consigo su clasificación, debe someterse á todos los deberes, costumbres, conveniencias y perjuicios del medio en que vive. Pero hay hombres que nada deben al medio privilegiado ni á la tradición particular. Y estos hombres, que á nadie ofenden, que son rectos, laboriosos y útiles, pueden sin duda invocar su conciencia, y no conformarse con el duelo.»

«Además, el que golpee á uno de estos hombres en el rostro, no puede ser más que un bruto, un imbecil ó un loco. En este caso, el tribunal debe tratar seriamente el asunto y enviar el agresor á la cárcel ó al manicomio.»

«Tales son las conclusiones—si así pueden llamarse—de Alejandro Dumas, hijo, acerca del duelo.»

Recomendamos á nuestros lectores el artículo en la cuarta plana.

AGENCIA JUDICIAL

El servicio gratuito ofrecido á los suscriptores de "EL GLOBO" es de grande utilidad para los que, residiendo en provincias, necesitan practicar gestiones ante los tribunales y oficinas de esta corte.

NOTICIAS

MADRID

Ayuntamiento

Como ayer hizo el año que el conde de Romanones tomó posesión de la Alcaldía, anoche le obsequiaron los concejales y secretarios del Ayuntamiento con un banquete en Lardhy.

Diputación provincial

La sesión de ayer, consagrada preferentemente á los asuntos de personal, empezó, después de las cuatro, bajo la presidencia del Sr. España, y con asistencia de muchos diputados y numerosos público.

Se aprobó el acta, después de algunas manifestaciones que hicieron los señores Corcuera, Díez y Pérez de Soto, y después fue retirada una proposición suscrita por los Sres. Belmás, Romero y Mathet, relativa á unos casos de incompatibilidad entre los destinos de la D. putación y los de algunas Sociedades particulares.

Sus autores la reproducirán muy en breve.

Aprobáronse numerosos dictámenes de la comisión de Personal, y el Sr. Romero apoyó una proposición encaminada á que la cuestión de personal fuera discutida en sesión secreta. Para esto fundabase en la índole de los asuntos que iban á tratarse.

Combatieronla los Sres. Pérez de Soto, Moral y Corcuera, intervino el Sr. España, y como el Sr. Romero, en su rectificación, pronunciara palabras que parecían envolver conceptos ofensivos para alguno ó algunos diputados, promovióse un incidente, que se resolvió al fin acordándose que la Corporación se constituyera en sesión secreta, aunque sólo, por lo pronto, para que se tratara en ella del asunto suscitado por el Sr. Romero.

Ayer mañana salió para Cartagena la fuerza de Infantería de Marina del departamento de El Ferrol que va á incorporarse á otra de aquel departamento para organizar el batallón expedicionario de Filipinas.

Esta fuerza, que ya llegó á Madrid, está alojada en el cuartel de San Francisco.

La subida del pan

Desde ayer ha subido el precio del pan en Madrid cuatro céntimos en kilo. Esta subida comprende, no solamente al pan de primera, sino también al de segunda y al conocido por pan de picos.

No sabemos qué motivos tendrán los panaderos para tomar tal medida, pues las harinas y los trigos no han tenido alteración en sus precios.

En Rioseco (Valladolid) se cotiza la fanega de 94 libras á 35 1/2 reales; en Piedrahíta (Ávila), de 35 á 36; en León de 34 á 34 1/2, y en el mismo Valladolid, de 35 50 á 35 75.

La clase obrera, que está atravesando una situación apuradísima, como lo prueba el hecho de haber acudido al Comedor de la Caridad días pasados 12.300 personas, sufrirá doblemente con este aumento los efectos de la miseria.

Por rara coincidencia, ayer quedó cerrado el Comedor de la Caridad, que ha venido siendo en la presente estación un recurso de inapreciable valor para la clase jornalera.

Las mujeres que acuden por las mañanas á la compra pocián ayer el grito en el cielo por la injustificada subida en el precio del pan.

La Gaceta de ayer publicó varios decretos de Gracia y Justicia indultando á Félix Peña Herrero de la mitad de la pena de doce años y un día de reclusión á que le condenó la Audiencia de Santander por el delito de homicidio, y conmutando por la de seis años de destierro á la distancia de 25 kilómetros del punto donde cometió el delito, el resto de la pena de diecisiete años, cuatro meses y un día de reclusión á que le sentenció la Audiencia de Cuenca por el delito de homicidio.

Hoy domingo, á las nueve de la noche, tendrá efecto en el Ateneo de Madrid la cuarta sesión de cuartos, á cargo de la señora Echevarría de Aguirre, y los señores Mirecki, Fernández Bordas, Gálvez y Agudo.

Los tenedores de obligaciones del Tesoro, emisión de Junio del 94, que vencen en 31 del corriente, podrán presentar sus títulos en la Caja de efectos en custodia del Banco de España, desde mañana 18 del actual, á fin de que se estampe en las láminas un sello que acredite el pago de los intereses mencionados y correspondientes al trimestre corriente, que vencerá el mismo día 31.

En el acto se devolverán los títulos, con un libramiento en que se señalará día para el cobro de los antes referidos intereses.

En el Círculo de la Unión Mercantil é Industrial, accediendo á la invitación de su presidente, Sr. Ortiz, se reunieron anoche

gran número de los que componen la junta de asociados, y manifestaron el objeto de la reunión, que era el suplicarles que no diesen su aprobación á los impuestos que el Ayuntamiento establece sobre el consumo de gas y luz eléctrica; todos los concurrentes estuvieron de acuerdo en la improcedencia de dichos impuestos, y que, desde luego, contase el Círculo que darían su voto en contra.

Se halla en la convalecencia de la penosa enfermedad que, desde principios del pasado Febrero, viene sufriendo el conocido médico D. Mariano Marcos y Ordax, director y catedrático que fué de la Escuela Central de Gimnástica.

Anoche celebró sesión pública la Sociedad Española de Higiene, bajo la presidencia del Sr. Martínez Pacheco.

El Sr. Obregón leyó una interesante estadística, en la que se demuestra que en el Matadero de Madrid sólo se ha decomisado en el ejercicio de 1893 á 94 una res vacuna como tuberculosa, y dice que es preciso llamar la atención de las autoridades para que extreme la vigilancia sobre este asunto.

El Sr. Valera presentó una moción acerca de las condiciones con que deben ser conducidos los trapos viejos que, por ser uno de los vehículos más poderosos para transportar los gérmenes morbosos, es necesario tomar ciertas precauciones para evitar la propagación de las enfermedades infecciosas contestando la presidencia y el Sr. Belmás que ya se ha legislado sobre esta materia.

Entrando en el orden del día, el Sr. Robles combatió las conclusiones del Sr. Valera acerca del nuevo plan de enseñanza, manifestando que es anti-higiénico, y que, al mismo tiempo, es imposible que un alumno pueda aprender bien á la vez las asignaturas de Francés é Inglés, y que resultará que, después de muchos estudios, no sabrá nada en concreto, y habiendo pasado la hora reglamentaria, se levantó la sesión.

Ayer mañana acudió á Vallehermoso gran número de obreros en demanda de trabajo, habiéndose repartido algunas papeletas por cuenta del Ayuntamiento y del ministerio de Fomento.

Ayer se telegrafió al comandante de Marina de Huelva, pidiéndole noticias del vapor Servando, que salió el 11 de dicho puerto con invitados de aquella capital y de Sevilla á los festejos de Cádiz y cuyo paradero se ignora.

El Servando es un pequeño vapor de los Sres. Haynes, de Cádiz.

De Marina

Los naufragos del Luz de Avilés recogidos por el Hassau han sido socorridos en el consulado de España en Tánger.

También ha naufragado en aguas de Larache el bergantín español Ana Luisa, se ha salvado la tripulación, que ha sido socorrida por el consul español en dicho sitio.

—Espéranse en Málaga nuevos buques con turistas ingleses que recorren los puertos del Mediterráneo.

—En el vapor Córcega han sido embarcados en Cartagena 138 cañones inútiles de bronce, procedentes de los desechos de los Parques de artillería, con destino á Marsella.

Ayer, sábado, á las siete de la mañana, llegó á Cádiz, procedente de la Habana y Puerto Rico, sin novedad, el vapor correo de la Compañía Trasatlántica, Montevideo.

Desde la madrugada de ayer está incoando el comandante de Infantería, D. Severiano Cagidi, juez instructor del primer cuerpo de Ejército, el sumario relativo á los hechos ocurridos anteaer en las redacciones de El Resumen y El Globo.

El juez del distrito del Congreso, acompañado del escribano Sr. Llanos, se constituyó por la tarde en nuestra redacción para instruir diligencias.

No es exacto que nuestro director esté herido de una cuchillada, como indican varios periódicos.

Solamente sufrió una leve contusión en el brazo al parar un golpe que se le dirigió á la cabeza.

Agradecemos muchísimo á todos nuestros colegas y á las innumerables personas que ayer nos visitaron, sus muestras de consideración y simpatía.

La Asamblea de la Cruz Roja ha terminado el embalaje del material necesario para veinte mil curaciones, que remite por el correo próximo al gobernador general de Cuba.

De la mayor parte de las provincias ofrecen las comisiones de la caritativa Asociación á dicha Asamblea su concurso, y la de Barcelona ha enviado también á la autoridad superior de la indicada Antilla mil curas.

Las damas y caballeros del caritativo instituto en toda España, se disponen á no escasear esfuerzo alguno para llenar su benéfico cometido.

La Compañía Maderas, Madrid (Argumosa, 14, teléfono 639), Bilbao, Santander.

Temperatura

A las ocho, 9 sobre 0.—A las doce, 16.—Y las cuatro, 12. A las seis, 10.—Máxima, 17.—Mínima, 5.—Barómetro, 709.—Variable.

PROVINCIAS

En la Audiencia de Cuenca se ha visto en juicio por jurados, una causa por parricidio contra Pablo Hidalgo Garrido, quien el día 20 de Junio del año pasado dió muerte á su esposa, Francisca Heras Cuesta, en el pueblo de Leganiel.

El Jurado ha apreciado á favor del reo dos circunstancias atenuantes muy calificadas, imponiéndosele la pena de quince años de cadena temporal.

Cerca de Lucena (Córdoba) ha sido muerto de una tremenda puñalada un oficial de un molino aceitero, por un joven que tenía con él antiguos resentimientos.

El Ayuntamiento de Calatayud ha acordado celebrar una asamblea en favor de la viticultura.

El día 27 del corriente se ejecutará en Priego la pena de muerte á los reos de Albalade, Mariano Castro Soria y Justo Racionero Viejo Bueno.

Su hermano Agripino ha sido indultado.

(1) L'Eglise et le Siécle, conférences et discours de Mgr. Ireland.—Paris, 1894.

Anteayer ocurrieron en Oviedo cinco invasiones de fiebre tifoidea en cuatro adultos y un p[arvulo, sin defuncion alguna.

En Constantinopla han ocurrido, del 8 al 11 del actual, 15 invasiones y 10 defunciones del colera.

SUCESOS

En la calle de Fuencarral, numero 39, bohardilla, se disparo un tiro en la sien derecha el jornalero Eugenio Capitan, quedando muerto en el acto.

La falta de recursos y la miseria parecen haber sido los motivos que le indujeron a quitarse la vida.

En la taberna num. 103 de la calle de Santa Engracia ha sido detenida una mujer llamada Paula Peña Marte, de veintiocho años, quien satisfizo el importe de una botella de vino con una moneda falsa de cinco pesetas.

En poder de la estafadora fueron encontrados unos pares de medias que, segun pudo averiguarse, los adquirio por el mismo procedimiento en una tienda de la calle de la Habana.

En la delegacion del distrito de la Inclusa se presento un sujeto, llamado Apolinario Gil, manifestando que una hija suya de dos años de edad, que habita con su madre, Josefa Trillo en la calle del Meson de Paredes, num. 9, piso tercero, habia fallecido, sospechando que la muerte era ocasionada por medios violentos.

Reconocido el cadaver por los facultativos, resulto que la denuncia carecia de fundamento.

En la madrugada de ayer se inicio un violento incendio en la fabrica de fideos instalada en la casa llamada de Pajaron.

El fuego destruyo la armadura del edificio y las maquinas y artefactos industriales.

A las dos quedo extinguido el incendio, merced a las disposiciones adoptadas por la autoridad y ejecutadas con arroyo por el vecindario.

Las perdidas son considerables. No habido desgracias personales.

En la Casa de Fabricacion, sita en el Paseo de Melancolicos num. 2, han sido decomisados por los dependientes de consumos, diecinueve vejigas de aceite y una botella de vino comun, las cuales estaban all depositadas, con el proposito de introducir las sin pagar el adeudo.

La policia detuvo a un anciano de sesenta y cuatro años llamado Miguel Gonzalez Vicente, en ocasion de conducir una carta anonima a la sehora condesa de Campo Alanje, exigiendole dinero en la misma forma que lo hicieron las veces anteriores.

Al pasar por la calle de San Bernardo Josefa Coca Kabler, de ochenta años, se produjo una caida sufriendo una grave contusion en la cabeza.

Después de curada en la casa de socorro del distrito de la Universidad, paso en muy mal estado al hospital de la Princesa.

En la delegacion de vigilancia del mismo distrito presento una denuncia doña Cristina Caballero Montes contra Antonio Sanchez Enciso, domiciliado en la calle de San Roque, num. 3, Agencia Juridico administrativa, a quien el dia 29 de Enero ultimo entregó, para su gestion, un pagaré de 10.000 pesetas, sin que desde dicha fecha haya conseguido ver al agente.

Este sujeto comparecio ante el Juzgado de guardia en virtud de otra denuncia anterior a la citada, motivada por la misma causa.

Gaceta oficial de hoy

PRESIDENCIA.—Real decreto resolutorio de una competencia promovida entre el gobernador civil de la provincia de Valencia y el juez de instruccion de Jativa.

GUERRA.—Reales decretos de personal.

EL DIA POLITICO

Ayer fue dia de mucha animacion en las Camaras, como si se esperase algun acunecimiento o ruidoso debate.

Las sesiones tuvieron interes, pero no correspondieron a la expectativa. En el Congreso se trató de las noticias de Cuba y de la reclamacion de los Estados Unidos. Segun dijo el Sr. Groizard, hasta ahora no hay mas noticia que la del Gobierno de aquella Republica.

En la discusion intervino el Sr. Cánovas.

En ambas Camaras se trató de los sucesos de anteanoche.

A juzgar por las noticias que corren, la Asamblea republicana progresista estara muy concurrida.

Los emigrados Sres. Casero y Ladevese representaran a las provincias de Orense y Pontevedra.

La junta resignara sus poderes en la Asamblea, que elegira el presidente de su seno.

Hay el deseo de que no se prolonguen mucho las sesiones y se tomen pronto los acuerdos necesarios.

Van en aumento las impresiones pesimistas acerca de la suerte que habra cabido a la tripulacion del crucero Reina Regente, al ver que los dias pasan y que, hasta la hora en que escribimos, ninguna hay que acuse el menor vestigio de su paradero.

El comite provincial del partido liberal se reunió anoche con asistencia del exministro Sr. Angulo, para ocuparse en los medios de reorganizar los comites de distrito.

Lo cual fue interpretado por algunos de los concurrentes como un sintoma nada favorable a la situacion.

Porque estas cosas—decia—son más propias de la oposicion que del Gobierno.

En todo el dia de ayer, y hasta las tres de la madrugada, no se ha recibido más despacho relativo a la insurreccion de Cuba que el insignificante que en otro lugar publicamos.

En el Congreso, y para acabar las horas reglamentarias hubo un poco de discusion del acta de Azpeitia, continuando su discurso el Sr. Llorens, quien quedo en el uso de la palabra todavia.

La ausencia de periodistas en el ministerio de la Guerra, de los que acostumbraban a ir allí en busca de noticias e impresiones, fue anoche absoluta.

Los ministros estuvieron anoche reunidos en su despacho del Congreso más tiempo que el de costumbre, hablando del asunto del dia y apreciando noticias e impresiones de las autoridades.

Su ún co acuerdo fue el de reunirse esta tarde a las cinco para celebrar Consejo.

Dicese que un digno individuo del Tribunal Supremo que tiene asiento en la alta Camara, pedira explicaciones al Gobierno acerca de las frases con que el señor ministro de la Guerra apreció los fallos de aquel Supremo Tribunal.

El presidente del Congreso, señor marqués de la Vega de Armijo, a quien se pedia ayer, por algunos amigos, su opinion acerca de todo lo que pasa, contestó en uno de esos arranques tan propios de su carácter:

—Pues opino que aqui se hace cada dia más urgente aprobar los presupuestos a toda prisa para legalizar la situacion económica.

—Se enterá el Sr. Sagasta?

Circuló ayer muy válida y muy creída la opinion de que el general Martinez Campos se encargaba del mando del primer Cuerpo de Ejército, como el único capaz de salvar honrosamente las dificultades de la situacion.

EL AMIGO FRITZ

Esta noche se estrena, si no ocurre algo que lo impida, L'Amico Fritz, con letra italiana de P. Sardon, y música del maestro Prieto Mascagni.

Como nos roba mucho espacio la reseña del estreno de La Dolores, y el argumento de L'Amico Fritz es extremadamente sencillo, además de ser conocido del publico, que lo ha visto en el teatro de la Comedia, el que hace años se ha representado una traducción castellana hecha por Luis Valdés de la comedia francesa de Erickman Chatrian, sólo diremos, en brevisimas líneas, algo de la disposicion dramática de la ópera.

El primer acto se reduce a una presentacion de personajes: Fritz, soltero recalcitrante; David, el rabino casamentero; la Dulce Suzel, Beppo y los secundarios, reunidos en torno de la mesa del anfitrión.

Los números más notables son: la Romanza de las flores (Suzel) el raciono en que Beppo cuenta cómo fue salvado de entre la nieve por el generoso Fritz, el apóstrofe de David a los solterones en general y a Fritz en particular, y la fanfarría de aldeanos, que sirve de final, a falta de otro.

En el acto segundo, granja de Mensajes, Fritz, que está en ella con sus amigos, comprende que se ha enamorado de Suzel, y para mantener su divisa de siempre, «amigo de todos, pero marido de nadie», huye de la enamorada doncella, a la que deja sumida en la desesperacion, mientras David se queda muy satisfecho, pensando en que, al fin, podrá hacer la boda de su amigo.

En este acto están: una Balada de Suzel y un dúo de amor entre ésta y Fritz, dúo llamado de las cerezas; el duetto de la Biblia y algún otro.

El acto tercero no tiene sino la inocente intriga del Rabino que busca novio a la moquita, para que exaltados los celos de Fritz, éste se decida al fin a casarse, como lo hace en efecto, saltando por encima de su negra honrilla de solterón resuelto.

Son los números principales; están la canzonetta, de Beppo; la romanza de Fritz el lamento de Suzel y el dúo entre ambos.

Damos estas noticias en esta forma, porque esta es una ópera que casi no tiene argumento, de puro sencillo que es, pero

ellas bastan para que nuestros lectores lleven alguna idea de lo que van a ver en el escenario: la suficiente para poder seguir el curso de la representacion.

CURIOSIDADES

LOS DESPERDICIOS DE HOJA DE LATA

Extraer estafío de los desperdicios de hoja de lata, y particularmente de las cajas y botes de conservas arrojados a la calle, constituye un problema de verdadero interés económico, que ha sido objeto de numerosas investigaciones y tentativas: el escollo con que han tropezado los aprovechadores ha sido la dificultad de reunir en un solo punto una cantidad suficiente de estos objetos de desecho, cuya busca exige gastos muy elevados por lo diseminados que se encuentran los desperdicios.

La mayor parte de los procedimientos indicados, ninguno de los cuales resuelve completamente el problema, tienen por objeto recuperar el estafío en estado de sales, es decir, en forma comercial y vendible, quedando el hierro intacto y en disposicion de ser soldado, batido y sujeto a las ordinarias operaciones metalúrgicas.

Vamos a indicar otros dos nuevos procedimientos:

Uno de ellos es el del Sr. Deiner, quien propone atacar los desperdicios por una mezcla de nitrato y de sulfato de sosa. Disueltos convenientemente los desechos en una cesta, se sumerge esta última en un baño formado por dicha mezcla. Calentado el baño a 560°, el estafío es atacado transformándose en estafío de sosa, y el hierro queda inalterable. Cuando los desperdicios han abandonado todo el estafío que contenían, se les reemplaza por otros, continuando la operacion hasta transformar todo aquél en la mencionada sal que cristaliza y puede recogerse.

El otro método, debido al Sr. Th. G. Hunter, consiste en tratar la hoja de lata por una disolucion de sulfato de cobre. El cobre se precipita al mismo tiempo que se forma una disolucion de sulfato de estafío: cuando el hierro queda libre, se separa el estafío en estado metálico de la disolucion del sulfato de este último, que se transforma en sulfato de hierro.

FABRICACION DEL ACIDO CARBÓNICO

Dos químicos de Munich han ideado recoger el ácido carbónico que se produce durante la fermentacion del vino ó de la cerveza, y el procedimiento de que se valen para este objeto no está desprovisto de originalidad. La cuba que contiene el vino y la cerveza es especial, y tiene una tapa con ancha abertura y provista de un grifo en comunicacion con un tubo, en donde se recoge el ácido carbónico.

Mientras no empieza la fermentacion, se deja abierta la abertura; luego se cierra, y por el grifo penetra el ácido carbónico en el tubo superior. La temperatura se mantiene uniforme por medio de un flotador que contiene hielo; el grifo se cierra, dejando que la fermentacion termine, abriendo de nuevo la abertura de la tapa.

Noticias de espectáculos

ESPAÑOL.—Continuando enfermo D. Ricardo Calvo, y no pudiéndose poner por esta causa el lunes próximo la obra La vida es sueño, que estaba preparada, la empresa ha dispuesto para dicho día clasico la siguiente función:

Vestirse de largo, acto segundo de El castigo sin ven-

ganza, acto segundo de La segunda dama duende y acto segundo de La villana de Valdeca, El martes, por tarde y noche, el aplaudido drama Mancha que limpia.

ROMA.—La empresa de este teatro ha recibido una obra de nuestro amigo el Sr. Gattins. El reputado autor catalán desea ser aplaudido en esta corte; lo celebraremos.

RESFRIADOS

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, tan frecuentes en los dias húmedos y fríos, se curan en muy pocas horas con el

RAPE—NASALINA

que prepara el Dr. Andreu Este rapé hace abortar, casi siempre, en muy pocas horas, la inflamacion producida en las fosas nasales por la impresion brusca del aire frío, y evita que se propague a la cabeza, sobre todo si se emplea luego de iniciarse el resfriado, que empieza, casi siempre, con picazon y resaca de la nariz y frecuentes estornudos.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like Interior 4 por 100 contado, Exterior 4 por 100 contado, Amortizable 4 por 100, etc.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Paris, Rent francesa 3 por 100, etc.

BOLSIN

MADRID.—Interior fin de mes, 74'85. Contado, 00'00. BARCELONA.—Fin de mes, 74'80. Próximo, 00'00. PARIS.—00'00. Londres.—00'00. Francos, 7'00. Libras.—0'00.

DE LA AGENCIA FABRA Londres 16.—Clausura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 78'81. IMPRENTA DE F. NOZAL, JESÚS, 3.—MADRID (Teléfono 974.)

pabellón donde debía cenar con sus cortesanos antes de regresar a Aguisgrán. Llamó y mandó poner a su lado a Amael, que continuaba inquieto por la desaparicion de Vortigern.

—Señor bretón—dijo jovialmente el emperador al anciano, hablemos: ¿Qué piensas de lo que has visto hoy? ¿Han desaparecido tus prevenciones contra Carlos el Batallador? ¿Me crees algo digno de gobernar los diversos pueblos de mi imperio tan vasto como el antiguo imperio? ¿Me crees sobre todo algo digno de reinar en tu reducida y salvaje cemarca armoricana?

—Te responderé con sinceridad.

—Así lo espero. —Carlos, tu abuelo, me propuso en mi juventud que fuese carcelero del último descendiente de Clodoveo, un desgraciado niño, preso en una abadía que apenas tenía vestido con que cubrirse. Aquel niño cuando fué hombre, fué rapado por orden de Pepino, tu padre y encerrado en un monasterio donde murió oscuro y olvidado.

—¿Qué quieres deducir con eso?

—Que tal es el fin pronto ó tardío de las razas conquistadoras.

—¿De modo que mi raza, la raza del que el mundo entero llama Carlomagno—dijo el emperador con sonrisa de desdichado orgullo,—acabará oscuramente y con cobardia como ese rey imbecil y holgazán, último vástago de Clodoveo?

—Sí.

—Creía, bretón, que tenias criterio y sana razón—dijo el emperador encogiéndose de hombros,—pero veo que eres un loco.

—Carlos, esta mañana has advertido en tu escuela palatina que los niños pobres estudian con afición y que los ricos son perezosos. La razón es muy sencilla: los primeros sienten la necesidad de trabajar para ascender y los segundos están seguros de dominar sin trabajar. Tus antepasados los alcaldes de palacio imitaron a los niños pobres para llegar a ceñirse la corona, y como tus descendientes no tendrán que conquistar un trono, obrarán como los niños pobres.

—Tu comparación es falsa, a pesar de cierta apariencia de lógica. Mi padre conquistó una corona y me legó tan sólo el reino de las

Galias, pero actualmente la Galia no es más que una provincia del inmenso imperio que he conquistado: luego yo no soy perezoso como el niño rico.

—Hablo de tu descendencia, no de tí. Pero ¿qué importa? Las mismas causas producen siempre los mismos efectos.

—Dejemos el porvenir y hablemos de lo presente. ¿Qué piensas de mí?

—Hallo en tí cualidades buenas y malas, pero creo que te enorgullecás más de lo malo que de lo bueno.

—¿De qué me enorgullezco más?

—De tus conquistas estériles y desastrosas.

—¿Y de qué más?

—De los falsos homenajes que te envían por medio de embajadores los emperadores de Persia, Asia ó Africa.

—¿De ese solo?

—Te enorgullecés además de haber reconstruido en parte la administracion de los emperadores romanos y de hacer pensar como ellos tu voluntad de un confin a otro de tus innumerables Estados. Pues bien, ¿quedará de todo eso después de tí? Nada. Todos esos pueblos conquistados y sometidos por tus armas se sublevarán tarde ó temprano, y tu inmenso imperio compuesto de reinos que ningún lazo común de origen, costumbres y lenguaje une entre sí, se desmoronará y se desmoronará hundiéndose a tus descendientes bajo sus ruinas.

—Es decir que Carlomagno habrá pasado sobre el mundo como una sombra sin fundar ni dejar nada en pos de sí?

—No, tu vida no habrá sido inútil. Al combatir sin cesar contra los frisones y los sajones, esas hordas salvajes de raza germánica como tú que querian también invadir la Galia has contenido, así no para siempre, al menos para mucho tiempo, esas invasiones continuas que asolan el Norte y el Este de nuestro desgraciado país; pero si has cerrado la tierra de las Galias a los bárbaros, los queda el mar. Los piratas normandos (north-mans) desembarcan todos los dias en las costas de tu imperio, y con frecuencia suben por el Mosa, el Gironda ó el Loira, y los barcos de esos intrépidos marinos han llegado hasta el corazón de tus posesiones.

he mandado unir? Porque la una, la de cobre, fué acuñada en el año de mi nacimiento, y la otra, la de plata, éste en que voy a cumplir quince años. Fabio, el astrónomo de mi padre, ha grabado en estas monedas cortos signos mágicos correspondientes a los astros cuya influencia es feliz, y el obispo de Aguisgrán las ha bendecido después.

—¿Es un talismán?

—Sí.

—¿Qué lástima!

—¿Por qué?

—Si no hubiera sido un talismán, Tetralda te hubiera pedido en recuerdo de este día esas dos monedas que indican tu edad.

—¿Por qué guardar un recuerdo de este día más bien que de los otros? ¿No deseas como yo que todos sean iguales? Pero si quieres estas monedas, tómalas, pero ponlas aparte y consérvalas religiosamente. Un talismán es cosa muy útil para un largo viaje. Toma, ponlas aparte en el bolsillo.

Vortigern obedeció casi maquinalmente mientras Tetralda añadía después de haber contado ingenuamente su pequeño tesoro:

—Tenemos cinco sneldos de oro, ocho dineros de plata y doce de cobre además de mi brazalete, mi collar y mis pendientes. ¿Crees que con esto tendremos bastante dinero para llegar a Bretaña?

—Como... Tetralda ¿quisieras?

—Déjame acabar. Tu caballo es excelente y fuerte mi hacanea; llegará pronto la noche, que pasaremos albergados en esta choza y cuando el esclavo leñador que se retira aquí durante el día venga mañana al amanecer le daremos un sneldo de oro para que nos conduzca a Worsten, aldea situada cerca del bosque a dos lenguas de Aguisgrán. Compraremos allí vestidos más sencillos para mí, una buena capa de viaje de paño.

—Tetralda, escucha...

—Te escucharé cuando haya acabado. Decía que nos pondremos en camino mañana al amanecer. No creas que temo el cansancio;

no soy tan alta ni tan robusta como mi hermana Hildruda, y sin embargo, si estuvieras cansado ó herido, te apoyarias en mi brazo y Dios me daría fuerza para sostenerte. Ya están las castañas peladas; ven a ayudarme a ponerlas debajo del rescoldo y sobre todo tengamos cuidado de no quemarnos los dedos.

Y Tetralda alzó con una mano el vestido donde guardaba los frutos y corrió a la hoguera.

Vortigern la siguió. Creía que estaba soñando y su razón se oscurecía en medio de un especie de amoroso y ardiente vértigo. Se arrojó silencioso y turbado al lado de Tetralda que estaba pensativa delante del fuego arrojando lentamente una a una las castañas.

La lluvia había cesado, pero aumentando de intensidad la niebla al acercarse la noche la oscuridad era ya completa.

Los reflejos de la hoguera alumbraban los graciosos rostros de los dos jóvenes arrojados uno cerca de otro, y cuando quedó dentro de la ceniza la última castaña, Tetralda se levantó apoyándose familiarmente en el hombro de Vortigern y le dijo tomándole la mano:

—Ahora, mientras se cuece nuestra cena vamos a sentarnos en el banco de césped, y acabaré de explicarte mis proyectos.

.....

La noche era oscura. En vano la llama de la hoguera vacilante y moribunda parecía pedir nuevo alimento... en vano las castañas estallando con estruendo en su cubierta parecían anunciar que estaba cocida su sabrosa pulpa... en vano el caballo y la hacanea de Vortigern y de Tetralda relinchaban como si pidieran su pienso nocturno. El fuego se apagó, las castañas se convirtieron en carbón y los relinchos de los caballos resonaron en medio del silencio del bosque... Tetralda y Vortigern no salieron de la cabaña.

ESPECTÁCULOS
REAL.—88 de abono.—Turno 1.º par.—A las 8 y 1/2 El amigo Fritz.

A las 4 y 1/2.—La misma. ZARZUELA.—A las 8 y 1/2.—La Dolores.

A las 4 y 1/2.—Quiere V. comer con nosotros.—Las solteronas.—Mr. O'Kill.—Las visitas.

—Terceto de los ratas, complets excentricos y la medalla por Fregoli.—Las campanadas.

Via libre.—El cura del regimiento.—A las 4 y 1/2.—La leyenda del Monje.—Via libre.

—Sin plumas y cacareando.—A las 4 y 1/2.—Carriños que matan.—La canción de la Lola.

—Mancha, limpia... y da esplendor.—A las 4 y 1/2.—Los africanos.—Dos canarios de café.—Mujer y ruina.—El mona guillo.

—Mancha, limpia... y da esplendor.—A las 4 y 1/2.—El pilluelo de Madrid ó los hijos del pueblo.—Cante y baile.

OC CAPSULAS DE Quinina de Felleter
A DOPTADA por todos los médicos, en razón de su eficacia, contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía.

SAVIA PECTORAL
El Jarabe de Savia de Pino marítimo de Lagasse, popular hace 30 años, es el solo preparado con la verdadera Savia de Pino obtenida por inyección de los troncos; cura resfriados, tos, gripe, catarros, bronquitis, dolores de garganta, ronqueras.

ESQUELAS
Se admiten en la Administración de este periódico, San Agustín, 2. Precios muy económicos.

“DEL DICHO AL HECHO HAY GRAN TRECHO.”
No porque alguien diga que su preparado es “tan bueno como” ó “más barato que” la Emulsión de Scott, debe el paciente dar oído á sus argumentos y jugar con su salud.

Luna. II LA CONFIANZA Luna. II
El primero, más surtido y más barato ALMACEN DE MUEBLES con grandes facilidades para el pago.—Exportación á provincias.

CALLOS DUREZAS SE CURAN A los 4, 5 ó 6 días según la naturaleza del que sea
Callicida ESCRIVÁ

MONROY DENTISTA.
Establecimiento tipográfico 3, JESUS, 3. Se hacen toda clase de trabajos propios de esta industria con prontitud, economía y gusto, á la vez que con el mayor esmero posible.

Sociedad de Telefonos de Madrid
TARIFA DE PRECIOS
SERVICIO DE ABONOS
Por una estación particular... 300
Por una estación para fincas urbanas ocupadas por varios inquilinos... 600

MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL
Les chocolates, cafés y sopas coloniales de esta casa son los mejores que se presentan en los mercados. Premiadados con 40 medallas.

Fruto laxante refrescante muy agradable á tomar contra
TAMAR INDIEN GRILLON
CONSTIPACIÓN Hemorroides, Biliis, falta de apetito Embarazo gástrico é intestinal, Jaqueca E. GRILLON Farm. 33, Rue des Archives PARIS

PASTILLAS BONALD
CLORO-BORO-SÓDICAS A LA COCAINA
Lo más eficaz que se conoce para la curación de las enfermedades de la boca y de la garganta (anginas, tos, ronquera).

AGENCIA JUDICIAL
GRATUITA PARA LOS SUSCRIPTORES DE El Globo
Gestión y despacho de exhortos: facilitanse datos, noticias y consultas referentes á asuntos judiciales.

COMPANIA VASCO ANDALUZA
IBARRA Y COMPANIA
Salidas fijas semanales del puerto de la Coruña
Esta acreditada y antigua Empresa, que cuenta hoy con veinte vapores, ha fijado sus salidas:

CAPÍTULO IV
El emperador de los francos se lanzó con su impetuosa habitualidad, detrás de la trahilla desde el principio de la caza.
Amael, á quien había causado poca impresión la desaparición de su nieto en medio de tan gran concurso de caballos, se dirigió por casualidad hacia la parte del bosque donde el ciervo se hacía perseguir, y hasta asistió poco antes de anochecer á la muerte del pobre animal que, rendido de cansancio, tras cuatro horas de correr, hizo frente á los perros cuando le alcanzaron por fin, y trató de defenderse de ellos por medio del enorme ramaje que coronaba su cabeza.